

九条北小学校 校長室だより

N0.34 令和5年12月11日



12月も半ばとなり、そろそろ1年のしめくくりの時期となっていました。学校の12月の生活目標も「みんなで協力して そうじをしよう」です。

★ 1年生社会見学～「キッズプラザ大阪」へ行ってきました！ ★

12月6日（水）、1年生は、社会見学で「キッズプラザ大阪」へ行ってきました。電車に乗っての移動は、全校遠足で経験していますが、1年生のみでの行動は初めてです。しっかりと約束やマナーを守って行動できていました。すばらしいですね。「キッズプラザ大阪」の中には、面白そうなものがたくさんあり、時間いっぱい楽しんでいました。



★ 12月13日は「煤払いの日」！ ★

* 今日の児童朝会では、次のような話をしました。

先週の児童朝会で12月の生活目標のお話がありましたが、日本では、ずっと昔より12月13日を「煤払いの日」として、家の中の埃や汚れを落として、新しい年を迎える準備をしました。今でも、いろいろなところで、恒例行事として行われている所があります。「煤払いの日」は、きれいにすることで、迎える新しい年が幸せな年になるようにと願いを込めて行われてきました。**学校でも、2学期の終わりまであと少しです。教室の中やロッカー、その他、少しでもきれいにしていきましょう。**

ちなみに、「煤払いの日」は、古くは平安時代にも行われていました。電気が普及していなかった昔は、かまどの火で煮炊きをしてたり、囲炉裏で暖をとったりしていたので、木や炭を燃やした時に煤が出ていました。その煤を払うので、「煤払いの日」と言われてきました。



★ 九条北「もちつき大会」★

12月10日（日）、九条北地域活動協議会主催の「もちつき大会」が開催されました。地域・PTAの皆さん協力して準備をすすめてもらっていました。当日は、比較的過ごしやすい気温であったこともあり、昨年より一層、たくさんの参加があり、用意したもち米も、予定より早く・・・みなさんのおなかの中に・・・児童たちもたくさん参加し、杵を使ったもちつきを体験させていただき、とても楽しく過ごしていました。

